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海外監管公告 

 

本公告乃根據香港聯合交易所有限公司證券上市規則第 13.10B 條而作出。 

 

茲載列深圳高速公路股份有限公司（「本公司」）在中國證監會指定報章刊登及在上海
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承董事會命 

吳倩 

公司秘書 

 

中國，深圳，2015 年 3 月 24 日 

 

於本公告之日，本公司董事為：胡偉先生（執行董事及董事長）、吳亞德先生（執行董

事兼總裁）、李景奇先生（非執行董事）、趙俊榮先生（非執行董事）、謝日康先生（非

執行董事）、王增金先生（非執行董事）、張楊女士（非執行董事）、趙志錩先生（非執

行董事）、區勝勤先生（獨立非執行董事）、林鉅昌先生（獨立非執行董事）、胡春元先

生（獨立非執行董事）和施先亮先生（獨立非執行董事）。 

 



- 1 - 

证券代码：600548 股票简称：深高速 公告编号：临 2015-011 

债券代码：122085 债券简称：11 深高速 

 

深圳高速公路股份有限公司 

2014 年年度业绩说明会召开情况的公告 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

深圳高速公路股份有限公司（“公司”）于 2015 年 3 月 23 日（星期一）

举行了 2014 年年度业绩说明会。为便于 A 股和 H 股投资者的参与，说明会分两

场举行，第一场于 10:30~11:30 在深圳市福田区益田路江苏大厦裙楼 2-4 层公司

会议室举行，公司董事长胡伟、总裁吴亚德、财务总监龚涛涛、总工程师吴羡、

董事会秘书吴倩以及投资者关系部总经理郑峥参加；第二场于 16:00~17:00 在香

港中环干诺道中 5 号文华东方酒店 2 楼爱丁堡厅举行，公司董事长胡伟、财务总

监龚涛涛、董事会秘书吴倩以及投资者关系部总经理郑峥参加。机构及个人投资

者、行业分析师以及媒体记者等共 58 人次出席了会议。 

出席会议的人员就公司 2014 年经营表现、项目进展、现金分红、未来发展

规划和策略等事项与管理层进行了沟通交流。有关详情可参阅公司于本公告同日

在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）发布的《深圳高速公路股份有

限公司 2014 年年度业绩说明会会议纪要》。 

 

特此公告 

 

深圳高速公路股份有限公司董事会 

2015 年 3 月 24 日 
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深圳高速公路股份有限公司 

2014 年年度业绩说明会会议纪要 

 

说明会基本情况： 

深圳高速公路股份有限公司（“本公司”或“公司”）于 2015 年 3 月 23

日（星期一）举行了 2014 年年度业绩说明会。 

为便于A股和H股投资者的参与，说明会分两场举行，第一场于 10:30~11:30

在深圳市福田区益田路江苏大厦裙楼 2-4 层本公司 310 会议室举行，第二场于

16:00~17:00 在香港中环干诺道中 5 号文华东方酒店 2 楼爱丁堡厅举行。  

 

参会人员： 

公司董事长胡伟、总裁吴亚德、财务总监龚涛涛、总工程师吴羡、董事会

秘书吴倩以及投资者关系部总经理郑峥参加了第一场会议。公司董事长胡伟、总

裁吴亚德、财务总监龚涛涛、董事会秘书吴倩以及投资者关系部总经理郑峥参加

了第二场会议。机构及个人投资者、行业分析师以及媒体记者等共 58 人次出席

了会议。 

 

会议内容纪要：  

一、财务总监龚涛涛及董事长胡伟分别介绍了公司 2014 年的经营情况和财

务表现以及公司未来发展的思路和工作重点。 

二、问答环节。出席会议的人员围绕公司 2014 年经营表现、项目进展、现

金分红、未来发展规划和策略等事项与管理层进行了沟通交流，主要内容如下： 

1、 外环项目的进展如何？公司最有可能的投资模式是什么？资本开支计

划如何？ 

答：外环高速是深圳地区已规划的最后一条高速公路，有其独特的线位优势，

但投资规模大、造价偏高。公司仍在与政府主管部门探讨和磋商外环项目的投资、

建设和管理方案，尽力实现企业效益和社会效益的平衡。方案存在多种可能性，

包括但不限于合作建设、以项目评估价值获取经营权、委托管理等多种方式。公
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司如进行投资，将以符合一般商业价值为前提和原则。由于外环项目投资方案尚

未确定，公司暂无具体的资本开支计划。 

2、 贵龙项目周边土地开发和转让的工作进展？  

答：近年来，公司依托主业，积极研究并尝试新的业务类型，以支持公司的

长远持续发展。自 2011 年起，集团以子公司投资公司和贵深公司为平台开展了

贵龙项目，采用 BT 模式参与地方道路的建设和开发，同时，通过参与项目开发

范围内土地的竞拍，降低 BT 业务款项回收的风险并获取预期或更佳的收益。 

贵龙项目 BT 工程已于 2014 年中全线完工。贵深公司目前已成功竞拍贵龙项

目周边 2,310 亩（约 154 万平方米）土地使用权。贵深公司正采取滚动式开发的

策略，对其中约 300 亩土地进行自主二级开发，现已完成项目第一期（约 110 亩）

的总体规划、房屋建筑和景观设计、项目体验区主体施工以及已开发区域的基础

工程施工，部分房屋主体已封顶，并在同步推进市场策划和营销推广工作，充分

利用该项目的环境和交通优势，从设计、建造、物业管理等多方面打造精品项目，

计划在 2015 年上半年正式开盘销售。此外，悦龙公司（持有 296 亩贵龙土地）

的股权挂牌转让工作目前正在积极推进中。在此基础上，贵深公司将视整体市场

情况和发展机会，适时通过市场转让、合作或自行开发等方式来实现所持有土地

的市场价值，尽快实现集团的投资收益。  

3、 梅林关城市更新项目的进展？后续开发计划？ 

答：梅观高速部分路段免费通行后，政府逐步开展沿线的城市更新工作。本

公司及深圳国际作为沿线土地原业主，有机会参与梅林关城市更新项目，实现公

司资源的商业价值。根据股东大会的批准，本公司已与新通产公司（本公司股东，

深圳国际全资子公司）成立联合置地公司实施该项目，负责项目土地获取等相关

工作，双方分别持有项目公司 49%及 51%股权。项目公司现阶段的主要目标，

是按计划在 2015 年 6 月 30 日前获取梅林关城市更新项目的土地资源。 

经初步评估，梅林关城市更新项目地块成本合计约为 50 亿元，目前规划的

可出售面积约为 47 万平方米。该地块位置优越，其地价与周边土地的市场价格

相比有一定优势，具有较好的投资价值和增值空间。在满足双方股东未来战略定

位和商业利益的前提下，后续将考虑通过转让项目公司股权或通过项目公司参与

开发等方式来实现项目价值。 
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基于不转让项目公司股权的假设以及目前梅林关城市更新项目土地转让和

拆迁的具体工作计划，本公司在该项目中未来两年的资本支出计划约为 24.2 亿

元。若上述假设基准及工作计划发生变化，相关资本开支计划将相应调整。 

4、 公司 2014 年度代建业务收益良好，2015 年该项收益会下降吗？  

答：2014 年，公司按股权比例计算的代建业务经营利润约为 2.6 亿元，主要

来源于沿江一期、贵龙项目、南坪二期等项目。由于贵龙项目的结算工作截至

2014 年已基本完成，根据集团目前代建业务的在建规模以及项目的建设和审计

进度，预计集团 2015 年的代建收益将有较大幅度的下降。 

建设管理业务的有序开展，不仅能促进集团业绩的提升，也在市场上赢得口

碑。未来，随着公路管理体制改革的深化以及城镇化进程的推进，还会产生大量

的基础设施建设管理需求。这将为集团带来更多的发展机遇。在风险可控的前提

下，公司将积极争取和拓展该类业务。 

5、 公司 2014 年因梅观高速调整收费方案的实施派发了特别股息，请问

2015-2016 年是否还会有此类股息？关于公司未来分红派息政策？  

答：基于年内取得的良好收益，董事会建议派发 2014 年度末期现金股息每

股 0.45 元（含税），占年度净利润的 45%。其中，因梅观资产处置收益派发的特

别股息为每股 0.255 元（含税），占资产处置收益的 50%；扣除资产处置收益及

特别股息后，年度派息率为 40%。尽管有关梅观高速调整收费的补偿款在 2016

年底前分三期收取，但按照会计准则，相关的利润已于 2014 年确认，本年的特

别股息也是基于总体的收益计算和发放，因此，2015-2016 年将不会再派发与梅

观高速调整收费相关的特别股息。 

未来，公司将会继续维持合理及相对稳定的分红派息政策，充分考虑公司和

投资者的当期利益与长期利益的平衡，并结合公司财务状况、资金需求和外部借

贷环境等因素来确定和决策具体的分红比例。 

6、 关于公司未来发展规划。在多元化发展方面的计划。 

答：在未来相当长的一段时间内，收费公路业务将仍然是集团主要的业务类

型和盈利来源。但经济的发展、政策的变化，使收费公路行业在投资兴建、维护

保养、日常经营等多个环节必须面对成本不断上升的现实，传统经营模式下具备

商业价值的收费公路项目日益减少。公司近年也积极与政府部门共同探索行业发
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展的新模式，代建代管、政府回购、BT 联动土地开发以及 PPP 模式等，均是一

些有益的尝试，以兼顾各方利益，实现多赢，并促进公司的均衡和可持续发展。

随着公路管理体制改革的深化以及城镇化进程的推进，将产生大量的基础设施建

设和维护管理需求，这将为集团输出管理技术和经验带来更多的市场机遇。 

公司在新一期战略的研究和制订中，将重点考虑以下几个方向：①整固并提

升主业：加快培育已有公路项目，适度投资和收购优质公路项目，提升主业资产

规模、利润水平、现金流以及管理效能。②把握机遇获取优质资源：密切关注收

费公路业务的改革动态和方向，把握好资产调整和优化的机会，争取优质资源，

获得更大的发展空间和后劲。③尝试及拓展主业延伸产业：基于公司的资源和能

力，与行业领先者为伍，研究并尝试与公司核心业务能力匹配度高、符合国家政

策导向和发展趋势的相关产业。④推动核心业务能力的产业化发展：整合公司核

心业务管理资源，以提升管理效益为目标，构建支持战略发展的组织构架和集团

管控机制。⑤构建多层次融资架构：加强股权多元化、股权融资以及资本市场新

债务工具的研究，进一步优化资本结构，提升公司发展能力和综合回报。⑥研究

建立长效激励机制：积极推动适应公司发展的人才培养和长效激励机制，实现企

业与员工价值的共同成长。 
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